

En la Isla al mes... 2'00 pts.
 Resto España al mes 2'50 »
 Extranjero al año... 60'00 »
 Número suelto... 10 céntos.
 Número atrasado... 20 »

Los anuncios se pagan por adelantado

EL BIEN PÚBLICO

DIARIO MONÁRQUICO

FUNDADO EN 1.º DE MARZO DE 1873

OFICINAS

Redacción y Administración:
 Plaza del Príncipe 17, y Ram-
 pa de la Abundancia 30
 Teléfonos núms. 20 y 84

Dirección telegráfica: BIEN - MAHON

— No se devuelven los originales —

Año LIV.

Mahón, miércoles 11 de Agosto de 1926

Núm. 15.992

Orígenes del fascismo; evolución de Mussolini

Ludovic Naudeau publica en «L'Illustration» un interesante estudio sobre los orígenes del fascismo.

Presenta como antecedentes atendibles del medio político el hecho de que en todo lo que se llevaba de siglo hasta las elecciones de 1919, las primeras de la postguerra, el sufragio había sido en Italia una ficción dirigida principalmente por Giolitti, que era, como hábil maestro en combinaciones políticas, quien realmente gobernaba la Italia bajo la enseña nominal de democracia y liberalismo.

Pero para preparar a las masas italianas a la intervención en la gran guerra, se hizo concebir al proletariado grandes esperanzas para después de la victoria; y de hecho, alcanzada ésta, se amplió el derecho de sufragio, extendiéndolo aún a los analfabetos menores de treinta años. La gran avalancha de analfabetos jóvenes y el odio proletario por no ver las mejoras sociales esperadas hicieron que en las elecciones de 1919 salieran diputados 156 socialistas y 100 populistas.

En 1921 Giolitti disolvió aquella Cámara revolucionaria, y dirigiendo las elecciones, disminuyó el contingente socialista, pero el cuerpo electoral ya no era manejable ni en sus manos y no pudo obtener una mayoría que pudiese prescindir del apoyo populista.

El sufragio universal al dejar de ser una ficción, se convertía de pronto en factor de impotencia gubernamental.

Mussolini empezó a moverse en la vida pública en 1910 excitando a las muchedumbres a oponerse a la salida de tropas para Libia, lo que le trajo un año de cárcel.

Durante la semana roja de junio de 1914 saludó con júbilo «la fusión de los diversos elementos revolucionarios: anarquistas, sindicalistas y republicanos.» Discípulo de Sorel, preconiza el método de la violencia para la revolución.

Desde las páginas del «Avanti» combate la intervención de Italia en la gran guerra, hasta que repentinamente en octubre de 1914 se separa del «Avanti» y de los socialistas que permanecieron hostiles a la intervención y funda «Il Popolo d'Italia», desde donde defiende con entusiasmo la intervención en «la guerra renovadora».

En enero de 1919 declara desde un diario que es necesario hacer frente a la plutocracia italiana, incapaz de tender la mano con equidad a los obreros que volvieron de las trincheras, y para oponerse también a la plutocracia universal que quería privar a Italia de los frutos de su victoria. Pide el sufragio universal para los dos sexos, se declara republicano, preconiza un fuerte impuesto sobre el capital, la confiscación de los beneficios de la guerra, y de los bienes eclesiásticos.

Durante este período, Mussolini apenas tiene fuerza; en las elecciones de 1919 su partido no fué tomado en serio por nadie. Los proletarios lo tenían por sospechoso por haber defendido la intervención en la guerra; los conservadores por revolucionario.

En marzo de 1919 defendía que los obreros fueren los poseedores de las fábricas, y en mayo del propio año «Il Popolo d'Italia» elogió a los obreros que en Dalmira cerca de Milán, se habían hecho fuertes en la fábrica en la cual trabajaban, y Mussolini en persona fué a Dalmira para felicitar a estos pro-

cursores que fueron los primeros que se habían atrevido a «ocupar» su fábrica.

Durante la primavera de 1920 escribía: «A nosotros, que somos los «morituri» del individualismo, no nos queda para el oscuro presente y para el tenebroso mañana, sino la religión, ya absurda, pero siempre consoladora, de la anarquía; y en septiembre del mismo año proclamó la neutralidad del fascismo en cuanto a la ocupación de las fábricas por los obreros, diciendo que el fascismo no podía convertirse en el instrumento de la burguesía amenazada.»

En 1921 el desengaño de los proletarios ante el espectáculo de Rusia y al advertir su propia incapacidad para dirigir las fábricas de que se habían posesionado, señaló una reacción notable contra el socialismo y el comunismo y a favor de la restauración de la economía nacional y del orden.

En 1920 hubo unos dos millones y medio de obreros en vaga y en agitación, en 1921 sólo setecientos mil.

A fines de noviembre de 1920 Giolitti había ya logrado que se celebrase con gran brillantez la fiesta de la Victoria; el comunismo y el socialismo habían perdido ya su ascendiente mucho antes del 30 de octubre de 1922 (marcha sobre Roma).

Pero he aquí que al ceder la revolución, las clases burguesas deciden que no puedan repetirse aquellos ataques proletarios del 1919 y 1920, y como que algunos «fascios» (a los cuales Giolitti armó imprudentemente para combatir a los socialistas sin emplear el ejército, creyendo él que luego podría dominarlos) habían ya hecho hablar de sí por haber sostenido luchas contra comunistas, la burguesía, especialmente los jóvenes, empiezan a ingresar en los «fascios».

Mussolini se opone de pronto a que los «fascios» se transformen en conservadores. «Es preciso —dijo— evitar que se dé al fascismo el carácter de una reacción conservadora». Se abstiene de asistir a la sesión de apertura de la Cámara en 1921 para dar muestra de continuar siendo republicano.

En 23 de julio de 1921 se declara todavía dispuesto «a una alianza con los tres partidos emanados de las masas: fascistas, populares y socialistas.»

Contra los nuevos fascistas quiere que cesen las violencias contra las organizaciones obreras; y en agosto de 1921 se concluye un pacto de paz debido a él, pero los «fascios» de la Emilia, la Remaña y la Toscana se niegan a ratificarlo; los socialistas, a su vez, incurren en la necesidad, vencidos ya, de obstinarse en una actitud de resistencia.

Entonces Mussolini debiendo o renunciar a la jefatura del fascismo o convertirse a aquella tendencia en que se había transformado su primitivo partido de izquierda radical, opta por lo segundo, y pasa el Rubicón en noviembre de 1921 en el Congreso de Roma.

Sin embargo, cuando el presidente del Consejo Bonomi esforzándose en acabar con las algaradas de los «fascios», Mussolini en plena Cámara en 1.º de diciembre de 1921 dice todavía a Bonomi que se abstenga de dar martillazos al fascismo, porque de lo contrario, podría el fascismo aliarse con los comunistas para derribar el Estado, dispuesto a batirse enseguida contra el asociado para el «reparto del botín».

El viaje del centenario El tataranielo del centenario Juan Encino relata su cautiverio en el Rif

En la terraza del restaurante del balneario El Chalet ocupamos una mesa varios periodistas, en unión del centenario Juan Encino y de su tataranielo Miguel, recién llegado de África, donde estuvo prisionero. Aparte de que teníamos interés por oír la relación que de su cautiverio hiciera Miguel Encino, nosotros queríamos seguir paso a paso las emociones del centenario, desarraigado en esta ciudad, que para él debe ser como un infierno o como una locura, comparada con la vida llana y uniforme de su casucha medio escondida entre las arcaicas y frías de la sierra de Carrascoy.

Nuestra mesa está junto a la balaustrada que limita la terraza del restaurante; quiero decir con esto que casi está asomada al mar, el cual se extiende sereno y brujido por la luna.

Aunque el centenario es sobrio en las comidas, insistimos para que pruebe pescados y mariscos, para él desconocidos. De los primeros, sólo con la pescada transigí; pero los mariscos no hay modo de que los coma, sobre todo los langostinos, que le producen el efecto de unas extrañas cucarachas.

La cena transcurre lenta y entretenida, pues Juan Encino, como un niño, para cada cosa nueva tiene un gesto o una exclamación.

El balneario va quedando desierto, y ya las golondrinas sólo transportan al muelle a los bañistas rezagados. En las demás mesas quedan algunas familias, que hacen la sobremesa más larga que la comida para disfrutar de la caricia de una leve brisa marera, que viene del Sur.

Nos sirven el café, y con él ha llegado el momento de que el prisionero nos relata su cautiverio, y aunque el viejo ya conoce el

relato, él es el primero en decirle a su tataranielo que empiece. Y el muchacho no se hace esperar.

Debo advertir a los lectores que en la descripción que sigue, el cronista, como en las aplazadas Cortes, es el encargado de la *corrección de estilo*.

«Fui hecho prisionero —empieza diciendo Miguel Encino— en la retirada de Xauen. Ni yo mismo me di cuenta... Me retrasé un poco porque entre la suela del alpargata y un pie se me intró fujo una piedrecilla que me molestaba mucho al andar, y como la retirada era sin precipitaciones, me detuve y senté para quitarme el estorbo del pie, y cuando fui a incorporarme me encontré encajonado por los fusiles de dos moros, mientras que otros dos, por la espalda, me sujetaban y desarmaban.

Quise dar voces, pero sólo pude lanzar una, que me la ahogaron en seguida tapándome la boca con una manaza negra y sucia que hoy que lo recuerdo todavía me produce ascos.

Uno de los moros se quedó vigilándome y los otros tres siguieron su merodeo tras nuestras tropas. Yo intenté entablar conversación con mi centinela, pero no lo conseguí, pues sin duda tenía la consigna del silencio.

Dos horas estuve así, y cuando llegaron los otros tres moros, sin botín ni prisioneros, nos pusimos en marcha, y entonces fué cuando empecé a darme cuenta de mi situación y cuando pensé en los míos y en mi tierra, porque yo sabía que estando en poder de aquellos salvajes si no me mataban por alguna nimiedad, me moriría de pena y de sufrimientos.»

Miguel Encino se detiene en su narración y fija la vista en el hori-

zonte, como si en él se reprodujeran aquellas escenas que evoca con la palabra. Luego continúa:

«Estuvimos andando hasta el obscurecer, que llegamos a un poblado y me encerraron en una habitación que debió ser cuadra, por la peste a estéril que en ella había... Y allí estuve tres días, comiendo una bazofia hecha con harina de maíz.

Después me llevaron a otra cabila, y luego a otra, recorriendo así no sé cuántas, hasta que definitivamente quedé en una que no debía ser el campamento general de los prisioneros, por cuanto sólo habíamos veinte, todos soldados.

Allí experimenté algún consuelo, pues en los ratos que nos lo permitían los muchos trabajos que nos obligaban a hacer, charlábamos de España y de nosotros, aunque siempre en voz alta, porque los guardianes nos prohibían los cuchicheos.

Nuestros trabajos eran más bien domésticos, lo cual nos dio a entender que aquella cabila estaba muy al interior y muy segura, por cuanto no pensaban en construcciones defensivas.

Uno de mis trabajos consistía en hacer girar, al estilo de nuestras norias, una piedra de molino para moler maíz, lo cual, aunque se hacía despacio, dejaba extenuado, porque la piedra era grande y en cambio, el brazo de palanca pequeño; pero en aquel rudo trabajo encontré un Cirineo, no porque se uniera conmigo al varal, sino porque, apladado de mí, viéndome sudar encorvado, procuró por todos los medios hacerme llevar el cautiverio con atenciones y cuidados.»

—¡Dios se lo pague, Lico, Dios se lo pague, aunque fuera morol —exclama con fe el centenario.

Y el muchacho prosigue:

«No era moro, abuelo; ya se lo dije a usted; es decir, de raza mora, sí, pero no era hombre... ¡Era una mujer!... Una mora joven pero fea, sucia y como cansada de la vida, cosa muy natural, pues la suya era de animal de carga. Aquella mujer

me cobró afecto, y sin hablarnos me consolaba con sus ojos, unos ojos grandes y negros, pero sin luz interior, como apagados... Ella furtivamente, me proporcionaba algunas cosas de comer, tal como carne de caza, frutas y unas tortas que hacían, endulzadas ligeramente, y en el invierno me facilitaba chilabas viejas para taparme durante el sueño.»

—¡Dios se lo pague, Lico, Dios se lo pague! —casi reza el viejo.

«Pero un día —continuó Miguel— uno de los guardianes la sorprendió entregándome un periódico de España, que no sé cómo llegó a aquel rincón... ¡Y si vieran con la fe y el cariño con que yo cogí aquel impreso de mi patria!... ¡Pero no lo pude leer, porque el guardián me lo arrebató de las manos, y después le dió un empujón a la mora, haciéndola caer al suelo.

Pero no paró en esto, pues el vigilante dió parte al jefe de la cabila, y a la media hora vino éste con sus secuaces, nos hizo formar a todos, y delante de nosotros ordenó azotar a la mora. Esta, al principio, se mantenía firme; pero a los cinco o seis palos pudo más el dolor que su entereza, y empezó a gritar y a sollozar. Las ropas se le desgarraron y quedó al descubierto la carne tostada por el sol, que empezaba a tatuarse con sangre... y cuando la vieron exánime en tierra, entonces suspendieron el castigo...»

Yo estaba lívido y sentía la ira mezclada con mi sangre; pero ¿de qué le sirve la ira a un prisionero en una cabila salvaje?... Sin llevarse a la mora me destacaron del grupo... ¡Y se repitió conmigo la ignominia!

—¿A usted también lo apalearon? —preguntamos todos casi a coro.

Y Juan Encino, el centenario, contesta por su tataranielo:

—¡Sí, apalearon a mi Lico! ¡A mi Lico!... Estavía le quean señales... ¡Cobardes, lobos, más que lobos!

Y el anciano llora como un muchacho, ¡como lo que es!

amaste antes de establecerse las intimidades del matrimonio.

El porvenir os sonríe, la vida os brinda placeres y encantos... ¡Gozad... gozad! No hay en el horizonte la más ligera nubecilla que pueda empañar vuestra dicha...

Bien hayan los enamorados: ¡sólo ellos pueden poseer la ventura que al hombre le es dable disfrutar sobre la tierra!

El viaje de novios de Elena y Jorge, fué un idilio constante como el de dos avecillas que surcan los aires entonando trinos de alabanza al Todopoderoso.

Tres o cuatro días en Venecia, admirando la suntuosidad de sus monumentos, de sus palacios, de sus calles incomparables; otro tanto tiempo en Milán; desde Milán a Turín, y desde este punto a la capital de Francia, a París, a la ciudad de los placeres, de la alegría, de la animación, del movimiento.

Los días se pasaban en un soplo.

¡Cómo no, si no les quedaba tiempo más que para mirarse, quedando extasiados contemplándose mutuamente!

Tenían mucho que decirse, muchos secretos que comunicarse, y nada se habían dicho.

Los labios de Jorge sólo se entreabrían para pronunciar estas dos palabras:

—Te amo.

Había sido el matador de Bautista; y aun cuando las causas que incitaron a cometer aquel delito debían atenuarle, ¿quién le libraba de un largo y penoso proceso, durante el cual se vería recluido en una horrible prisión?

En cuanto a Farruco, se le ocurrió pensar lo mal que están dispuestas las cosas en el mundo; puesto que un bribón como Bautista puede gozar impunemente de su libertad, y un hombre noble y generoso como Jorge, que había matado a su enemigo usando de un perfectísimo derecho, no podía evitar que la justicia le molestase.

Por fortuna, uno de los policías ingleses resolvió el conflicto y despejó la situación, diciéndolo al juez:

—He sido yo quien ha disparado contra ese hombre.

—¡Ah! ¡Usted!

—Sí, señor; quiso resistirse y, al verle echar mano a sus armas, hice fuego.

Elena y Jorge respiraron como si se hubieran visto libres de un horrible peso que les oprimiera.

Farruco se animó, y buscó en el bolsillo de su chaqueta la pipa para entregarse a su ocupación favorita.

No trajo consecuencias desagradables aquel suceso.

IMPRESIONES APUNTES Y ESBOZOS

Hay un momento de silencio. Hasta la ciudad, cercana, parece que ha enmudecido. Frente al balneario cruza un vapor que sale lento del puerto, enseñándonos su pupila verde de estribor. Su vida interior solo se acusa por el humo negro y denso que sale por su chimenea. Nosotros le seguimos con la vista hasta que pasa por entre los dos faros de los rompeolas que cierran y embalsan el puerto, y desaparece tras las baterías de las faldas del monte de Galernas.

El primero que vuelve a la realidad es el viejo, que dice:
— ¡Anda, Lico, acabal!
Y Lico — Miguelico — reanuda su relato:

«Desde aquel momento el cautiverio fué más denigrante y doloroso; muchos trabajos y poco comer. Yo le temía a una enfermedad; pero, por suerte, no llegó. Lo que más nos dolía era el no tener noticias de España ni de las operaciones, pues los moros solo hablaban su idioma, y aunque algunos sabían algo del español, les estaba prohibido hablárnoslo.

La primera sospecha que tuvimos de que nuestras tropas pegaban fué motivada porque, de improviso, acentuaron sus malos tratos con nosotros, como si quisieran vengarse sobre nuestra impotencia de prisioneros su rabia y sus derrotas; y aunque físicamente sufrimos más, nos inundó una alegría de esperanza, de salvación... Y un día nos sacaron de la caba, y por jornadas nos llevaron al frente francés... ¡y allí, en el mismo instante de recobrar la libertad, nos enteramos de que éramos libres!... Lo demás lo saben ustedes igual o mejor que yo.»

— Y ahora, ¿marchará usted a Carrascoy? — pregunta uno.
— Sí, a Carrascoy — contesta con firmeza Miguel —, a Carrascoy, a pelear con la tierra, que, aunque a veces parece arisca o remisa, termina por entregarse si se le sabe tratar como se merece.

Y el centenario sentencias:
— ¡La tierra lo da to, menos odio!... ¡Y miren si es buena la mía, que me está sosteniendo ciento cinco años!... ¡A Carrascoy, Lico, que allí t'aspera la Remedios, para que yo no muera sin ver otro Encino, que es el pago que yo le doy a mi tierra!... ¡Otro Encino, Lico!... ¡Pero que no vaya a la guerra, que no vaya!

Y el anciano suspira con la misma fe que si su tataranieto, ya casado y hecho padre, tuviese el poder de disponer de la suerte de su hijo a los veinte años. Pero Miguel así lo debe creer también, porque

contesta con el aplomo de un juez leal:

— ¡No irá a la guerra! ¡No irá!

En un bote a remos nos trasladamos al muelle. El mar sigue encalmado y bruido de plata por la luna, y el centenario, como un rapazuelo, se entretiene en meter las manos en el agua y ver la estela blanca que ésta forma.

Pasamos junto al Club de Regatas, que está en plena fiesta, y hasta nosotros llega la música candenciosa de un bailable ultramarino. Desembarcamos y acompañamos a los forasteros hasta la posada, donde nos despedimos definitivamente, pues aquellos partirán mañana para su tierra.

MARCELO ESTELA.

(De «La Voz» de Madrid)

T S H

Programa de las Emisiones Radio-Barcelona (EAJ-1) 325 m. Miércoles, 11 Agosto.

18 00. — El trío «Radio» interpretará: «If I were a flower», foxrot, J. Oltra; «La Gisha», fantasía, S. Jones; «Serenity», vals, Mignard; «Maitias», tango, Zabelguetrox; «Plus Ultra», marcha, Díaz Cepeda.

18 45. — Cotizaciones de los mercados internacionales, cambio de valores y últimas noticias. Boletín del Servicio Meteorológico de Cataluña.

21 00. — El cuarteto «Radio» interpretará: «Peñe Mele», one step, R. Mayoral; «Via Tzigane», Pedro Vallés.

21 15. — La señora Olivar Escoté cantará: «Petons... petons», J. Casas — V. Quirós; «Contra el querer no hay razones», creación, Tirso — Apolonio; «Rossendets», F. Casas — V. Quirós; «Al plé de la Girald», estreno, S. Gomila — E. Hervás; «Les Caramelles», J. Casas Vila — G. Pérez Martínez.

21 45. — Curiosidades de algunos animales por don José Miret.

22 15. — Retransmisión de ópera desde el Teatro del Bosque. (Consultar la prensa)

Crédito Mercantil de Menorca

Descontamos los cupones vencimiento Agosto de las Deudas Amortizables al 5 por 100 y de las Obligaciones del Tesoro.

También pagamos otras varias clases de cupones, algunas de ellas libre de comisión.

Conseja...
Contábamela un mi viejo amigo y la fabulilla con ser sencilla no estaba exenta de enseñanza por lo que siento la comezón de repetirte, lector amigo, y tú que eres discreto, sabrás deducir la moraleja.

Érase un galán pastor que tenía fama de leído y escrito, que tan ajejado había estado siempre de los menesteres y labores de la majada, que nadie confiaba un rebaño para llevarlo al monte o al prado en busca del pasto, pero un día... por una su treta que diabólico sí era, hizo nombrar por el dueño de la hacienda, pastor de un numeroso rebaño.

Y allá se iba el pastor, con sus zagales que guaban las ovejas camino del prado en demanda del valle, donde buscaran su sustento corderos y ovejas, siendo tan desahogado en la elección que siempre conducía el rebaño a lugares en los cuales la única hartazón que dábale era de hambre.

Los zagales protestaban, las ovejas cada día más escuálidas, balaban de indignación, pero el galán pastor no quería oírlos y tañendo el caramillo, jugando con las musas en una imitación de Virgilio entreteníase a despecho de su obligación. El lobo, siempre en acecho, pronto conoció el flaco al soberbio pastor y acercándose agazgado, rastreando a la piedra sobre la que tañía el caramillo el galán, comenzó a elegirle sus aptitudes de tañedor, sus endechas y cantos, sus poemas y églogas, con lo que envanecido el hombre, no supo apartar al enemigo y dióse a departir con él, familiaridad que aprovechó el ladino lobo para llevarse a cada visita una oveja.

Los zagales protestaron y teniéndoles por enemigos el galán pastor cuando eran sus mejores consejeros, dióse en desprenderse de sus servicios y así quedó solo en la majada que pronto comenzó a verse tan mermada de ganado que entre las ovejas que llevábase el lobo y las que en busca de mejores pastos ibanse a otros prados, parecía aquello el rebaño de dos tres; aun así, decía el pastorcillo del cuento, que su mejor amigo era el lobo, tachando a las ovejas de ingratas por no querer dejarse devorar por los blancos y puntiagudos dientes del lobo ladino.

Cuando el dueño de la majada percató del daño fué ya inevitable y no pudo ni con las censuras

ni reproches rehacer el rebaño. El galán pastor siguió tañendo el caramillo y cantando endechas, aun cuando ya solo, no tuvo siquiera el aplauso de su antiguo adulator.

Bienvenida.

Saludo con todo respeto a la primera autoridad civil de la provincia que habrá llegado hoy a Ciudadela.

Sea bienvenido el Excmo. señor Gobernador Civil y que se lleve de nuestra roqueta perdurable recuerdo deseamos.

De la Península.

Sosería en las noticias, que donde no hay no busquemos y reinando la tranquilidad, pocos comentarios sugiere.

Continúa en Africa

El desarme, garantía de paz en nuestra zona de protectorado.

Pronto llegará la gran noticia de la ocupación de Xauen.

MINOR.

Mahón 11 de Agosto de 1926.

MILITARES

Servicio de la Plaza de Mahón para el día 11 de Agosto de 1926

Parada: Regimiento de Infantería Mahón número 63.

Jefe de día: Comandante de Artillería don Enrique Fernández.

Imaginería: Comandante de la fantería don Federico Añeces.

Hospital y Provisiones: 1.º Capitán de Infantería.

Vigilancia: Un Oficial de Infantería.

Servicio de Vigilancia en Villa Carlos

Vigilancia: 2.º Oficial de Artillería.

Imaginería: 1.º Oficial de Ingenieros.

El Comandante Sargento Mayor, Francisco Granell. — Rubricado. — V.º B.º — El General Gobernador accidental. — De O. de S. E. El Teniente Coronel Jefe de E. M., Antonio Lafuenta. — Rubricado.

SANTORAL

Santo de hoy. — San Tiburcio y Santas Filomena virgen y Susana. Santo de mañana. — Santas Clara virgen e Hilaria.

NAVIERA MALLORQUINA

El próximo lunes día 16 quedará inaugurada la línea Barcelona Mahón con escala en Ciudadela.

Se establece entre estos puertos un servicio fijo semanal con potentes moto-veleros.

Salidas todos los lunes de Barcelona y los vierpes de Mahón.

Para informes a sus Consignatarios:

Barcelona. — Bartolomé Oliver. — Cristina, 5

Mahón. — Pedro Manent. — Andén Levante, 111

Ciudadela. — Miguel Bonet. — Naviero

Durante el mes de Agosto magníficos regalos a todos los compradores EN LA Sucursal Terrés



No le vencerán los jóvenes. Es fuerte e incansable como en la edad juvenil, porque supo tomar en los momentos críticos, el incomparable jarabe de HIPOFOSFITOS SALUD

La anemia, el decaimiento, la neurastenia, la consunción, etc., se curan rápidamente con este famoso tónico restaurador.

Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina

Aviso: el frasco legítimo lleva en la cubierta HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

CRÓNICA

Nuestro saludo

Hoy habrá llegado a Ciudadela el digno Gobernador Civil de esta provincia Excmo. señor don Pedro Llosas Badía que después de visitar todas las poblaciones del interior de la Isla, llegará mañana a las once a esta ciudad.

EL BIEN PÚBLICO se congratula sinceramente de la visita del Excelentísimo señor Gobernador Civil de la provincia, complaciéndose en transmitir respetuoso saludo de bienvenida, deseando que su estancia en nuestra querida Isla sea en los distintos órdenes beneficiosa a los intereses de Menorca en general y a los de cada población en particular.

Del señor Delegado del Gobierno de S. M. en esta Isla don Gerardo Gavilanes Bonhiver, hemos recibido atento B. L. M. por el que en nombre del Delegado Gubernativo y en el suyo propio se nos participa que mañana jueves sobre las once llegará a esta ciudad el Excelentísimo Gobernador Civil de la provincia, recibiendo seguidamente en su alojamiento, domicilio del señor Alcalde, calle de Anunciay número 24, a las Autoridades, Comisiones de los Centros oficiales y particulares que deseen visitarle.

Estimamos la atención y correspondencia a la salutación que con dicho motivo nos dirige el Delegado del Gobierno de S. M. en esta Isla don Gerardo Gavilanes Bonhiver.

Junta de inspección de las obras de la Casa Correos

Por Real Orden de 5 de los corrientes, ha sido autorizado el señor Delegado del Gobierno para que por delegación del Ministerio de la Gobernación, proceda en nombre del Estado a la recepción definitiva de las obras de gruesa estructura de la Casa Correos, en unión del Jefe de Administración encargado del Negociado Central de la Dirección de Comunicaciones don Francisco de Illana González y el Arquitecto asesor de dicho centro don Luis Lozano Lorilla.

De viaje

A bordo del vapor «Delfín» embarcaron ayer para Barcelona el

Farmacéutico Militar don Joaquín Pérez Sanz y señora y el Capitán de la Marina mercante don José Caldes Clar.

También embarcó en dicho buque el Alférez de Infantería don Miguel Vila Olaria que marcha destinado al Tercio Extranjero.

Si buscas un buen consejo Tus amigos te dirán Que para evitar una indigestión O que la comida te sienta mal Has de tener siempre la precaución De tomar Estomacal Beltrán

Industrias del Turismo

Bajo el nombre de Compañía Nacional de Industrias del Turismo acaba de ser fundada en Barcelona una Sociedad cuyo principal objeto lo constituye la construcción o habilitación de hoteles modernos en las poblaciones de España que carecen de ellos o los poseen en condiciones poco en armonía con las necesidades de nuestra época.

La Compañía cuenta con la colaboración de importantes entidades financieras y el apoyo de las principales compañías navieras y ferroviarias de nuestro país y al dirigir sus primeras actividades en el sentido de la construcción y habilitación de hoteles en las poblaciones que carecen de ellos, va directamente a resolver la principal dificultad con que se tropieza en muchas poblaciones de España, cuando se intenta fomentar el turismo en las mismas.

Según nuestras noticias, los planes de la Compañía son de trascendental importancia y los elementos que intervienen en la misma ofrecen las mayores garantías en el sentido de que antes de pocos años quede por completo subsanada la dificultad que existe actualmente para desarrollar una gran corriente de turismo hacia muchas poblaciones de la Península.

Un automóvil al agua

En las primeras horas de la tarde de ayer un automóvil que transitaba por los andenes del puerto, a consecuencia de un falso viraje al coger la curva de la punta d' es

Poco después, Jorge y Elena, acompañados de Farruco y Lea, se instalaban en una de las mejores fondas de la ciudad.

— Y ahora, — dijo Jorge mirando con arrobo a su esposa, — ¿quién te separará de mis brazos?...

CAPITULO VI

Dicha completa

FELIZ Elena, venturoso Jorge, gozad en paz las delicias del amor, ya que el cielo, después de poner a prueba vuestra constancia y vuestra inquebrantable fe, os ha concedido la dicha de que os veáis reunidos...

Gozad en calma, y que sea para siempre eterna vuestra felicidad, de la que son partícipes, como amigos cariñosos y nobles, el anciano Farruco y la infortunada Lea.

Concedáos el cielo venturas sin cuento, satisfacciones inextinguibles, y sea vuestra unión espejo de virtud donde mirarse puedan los que ambicionan una dicha semejante y andan en lucha continua con el destino implacable.

Tú, Jorge, continua siendo el amante cariñoso, el adorador ferviente de tu esposa; y tú, Elena, ama a tu marido con más intensidad que le

Aviso al Comercio

El próximo jueves 12 actual saldrá de este puerto para Barcelona el MOTO-VELERO

PONS - MARTÍ

NOTA.—Se admitirá carga hasta las 12 horas del indicado día de salida.

Para informes en ésta a sus armadores Hijos de Pons Martí, Rampa Abundancia.—Teléfono 51.

LA FANTASÍA

DE
SEBASTIÁN PALLISER

Grandiosa rebaja de precios en todos los artículos

Medias irrompibles color y negras, par	0'60 ptas.
» finas de » » »	0'90 »
» hilo superiores color y negras, par	1'50 »
» de seda sin taras » » »	1'75 »
» » Torzal dos cabos » » »	2'50 »
» » » Natural » » »	3'00 »
Toallas rusas superiores	una 0'35 »
» » clase extra jaretón » » »	1'00 »
» granité » » »	1'25 »
Juegos mantelería crepé	uno 5'00 »
» » refresco » » »	8'00 »
Pañuelos fantasía	caja 1'30 »
» caballero, blancos y color » » »	2'00 »
Calcetines » muy buenos » » »	2'40 »
» » » hilo superior » » »	5'00 »
» » » seda fantasía » » »	7'00 »
Camisetas » jumel » » »	1'25 »
» » Sport blancas » » »	2'25 »
Juego de cama » » »	uno 9'00 »
Sábana superior matrimonio » » »	una 8'00 »
Camisas señora finas » » »	3'00 »
Tapetes mesa paño bordado » » »	uno 9'00 »

Espléndidos regalos a todos los compradores

18, CALLE NUEVA, 18

reloj, despitóse yendo a caer al mar con el chófer y un amigo que le acompañaba, volcando el auto y cogiendo debajo al servidor que lo guiaba, el cual haciendo un verdadero esfuerzo consiguió librarse del peso del vehículo y salir a la orilla lo mismo que su compañero.

Seguidamente acudió en auxilio de aquellos jóvenes el cochero Jerónimo Preto, quien en su coche subió a la ciudad al conductor que presentaba varias heridas en las manos por haber sido alcanzado por los cristales del parabrisas que rompiéronse, conduciéndole a la farmacia del señor Mercadal, de la calle de Pi y Margall, donde le curaron las lesiones leves por fortuna que sufría. El otro ocupante y por haber sido despedido de su asiento al volcar el auto, no sufrió más que el remojón consiguiente.

Afortunadamente, el accidente no tuvo graves consecuencias, de lo que nos alegramos.

El auto fué sacado poco después y conducido al garaje por el dueño.

La baratura de «La Fantasía»

Llamamos la atención de nuestras lectoras acerca del anuncio que del acreditado establecimiento de tejidos y novedades «La Fantasía», sito en la calle Nueva, publicamos, anuncio en el que se ofrecen verdaderas ocasiones de comprar casi de balde.

El dueño de «La Fantasía» don Sebastián Palliser no tan solo en sus liquidaciones verdad ofrece los géneros a precios limitadísimos, sino que también completa sus obsequios al público haciendo a cada comprador un regalo.

Dada la baratura de todos los géneros anunciados, no es aventurado augurar grandes éxitos de venta al comercio «La Fantasía» que tantas simpatías merece del público comprador por la excelencia de sus géneros y buen gusto demostrado siempre, factor este que aprecia siempre la verdadera elegancia.

Fiestas en Alayor

Los días 14, 15 y 16 celebrará la vecina ciudad de Alayor sus fiestas anuales en honor de San Lorenzo, Patrón de dicha ciudad, desarrollándose el programa de festejos que anunciamos en nuestra edición del sábado último.

Los festejos de la ciudad de Alayor son siempre de los más animados que en esta época se celebran en los diversos pueblos de la Isla y cada año se vea concurrir los más.

Sesión de la Permanente

Esta tarde a la hora de costumbre debe reunirse la Comisión Municipal Permanente para resolver los asuntos pendientes.

La sesión de la Permanente será pública.

Exportación

A bordo del vapor «Delfín» fueron embarcados ayer para Barcelona 4 vacunos, 11 cabrios, 9 anares, 900 pollos, 146 conejos, 157 palomos, 1171 gallinas, 10 cajas con langostas, 2 con pescado y 20 con queso.

Noticias marítimas

Con 53 pasajeros, correspondencia y carga, ayer tarde a las seis zarpó con rumbo directo a Barcelona el vapor correo «Delfín», cuyo buque debe estar de regreso a este puerto mañana.

—Se hallan anclados en nuestro puerto los motoveleros «Júpiter» y «Pons Martí», el pallebot «Pedro Oliver» y la balandra a motor «Antía».

—Mañana jueves saldrá para Barcelona con carga varía el motovelero «Pons Martí».

—Mañana saldrá de Palma para Mahón el motovelero de la Naviera Mallorquina «Jaime» con carga general.

La Eléctrica Mahonesa, S. A.

MAHÓN

Aviso a los abonados

Recordamos a nuestros abonados, tanto a corriente continua como alterna, que no pueden, ni deben permitir, efectuar alteración alguna en su instalación eléctrica sin dar previo aviso y tener la conformidad de nuestra Sociedad. Obrando de otra manera, se expone el abonado a quedarse sin corriente.

Mahón 10 Agosto 1926.—Por la Eléctrica Mahonesa S. A.—El Director, F. F. Andreu.

Conferencias telegráficas

SERVICIO ESPECIAL DE NUESTRO CORRESPONSAL EN MADRID

Madrid 10 a las 18.

**Firma de Guerra.
Cese de mando.
Destinos de Cuerpos.
Concesión de cruces**

En la firma de Guerra se dispone:

Que el Brigadier don Domingo Batet cese en el mando de la primera Brigada de Infantería de la octava Región.

También se disponen varios destinos a Cuerpos.

En esta firma se conceden cruces de distintas clases a muchos jefes y oficiales entre éstos el contralmirante García Vázquez.

Comunicación entre Melilla-Tetuán

En la Dirección de Colonias y Marruecos nos han manifestado que hoy ha quedado establecida y funcionando la comunicación telegráfica y telefónica terrestre entre Melilla y Tetuán.

El marqués de Estella. Llegada del Presidente a Alfaro

En las primeras horas de la noche llegó el Presidente del Gobierno marqués de Estella acompañado de sus hijas a Alfaro.

El marqués de Estella llegó en automóvil, siendo objeto lo mismo que su distinguida familia, de una gran manifestación de simpatía por parte de los habitantes de la población de Alfaro que con gran júbilo festejaron la llegada del general Primo de Rivera,

El Presidente y su familia en las primeras horas de la mañana han oído Misa ante la tumba de su esposa.

Después salieron el Presidente y su familia en automóvil con dirección al Monasterio de Piedra, siendo despedidísimos.

Un autocamión choca contra un árbol. 17 heridos, uno de ellos gravísimo

Noticias de Barcelona dicen que el autocamión que prestaba servicios de viajeros en Arenys de Mar, por avería en el freno, al descender una cuesta, embolsó excesivamente yendo a chocar contra un árbol de la carretera de Arenys, resultando del choque 17 personas heridas.

La viajera Angela Soma fué recogida del lugar de la catástrofe herida de suma gravedad y conducida con grandes precauciones a Arenys.

DEL EXTRANJERO

La revolución en Rusia

París.—Las noticias de Rusia se reciben con gran confusión, faltando detalles del movimiento revolucionario.

Las breves noticias que se reciben insisten en afirmar que ha estallado la revolución militar contraria al régimen del soviét.

Estado de sitio

Consecuencia de la revolución militar desencadenada en Rusia, se ha declarado el estado de sitio en toda la nación.

Trotsky a Leningrado

Trotsky se ha trasladado rápidamente a Leningrado para hacer frente a la situación gravísima que ha creado la revolución militar.

Se subleva la escuadra del Mar Negro

Las últimas noticias aseguran que se ha sublevado, sumándose al movimiento militar revolucionario, la escuadra del Mar Negro.

La situación en Rusia se dice que es difícilísima añadiéndose que los revolucionarios ganan terreno.

La persecución religiosa en Méjico.

Disturbios graves. 25 católicos muertos

Los telegramas de Méjico dan cuenta de haberse registrado gravísimos disturbios en Jalisco de los cuales resultaron 25 católicos muertos.

¿Han sido ejecutados los prisioneros?

En las noticias referentes a la persecución que contra los católicos se viene desarrollando en Méjico, se apunta el temor de que hayan sido ejecutados más de un centenar de católicos que fueron hechos prisioneros por la fuerza pública, de los que nada más se ha sabido después de su encarcelamiento.

La situación parece que se agrava nuevamente.

Madrid 11 a las 3.

Un robo importante. Los «cacos» se llevan un Velázquez, un Murillo y un Van Dyck

En el domicilio de don Isidoro Urzáiz, hijo del ex ministro don Ángel, sito en la calle de Villanueva número 29, han entrado ladrones apoderándose de tres cuadros, verdaderas joyas artísticas, de Murillo, Velázquez y Van Dyck.

Los tres cuadros robados a don Isidoro Urzáiz estaban valorados en un millón de pesetas.

La Policía ha comenzado las gestiones para dar con el paradero de las obras robadas.

Ha sido ocupado Xauen. Las primeras noticias

En la Dirección de Colonias y Marruecos nos han facilitado un telegrama del general Sanjurjo, Alto Comisario de España en Marruecos, en el que anuncia que a las ocho de la mañana la columna compuesta de fuerzas indígenas que operan a las órdenes del valiente Comandante Capaz, ha ocupado la población de Xauen, llegando por su parte Nordeste y tomando las alturas de Kala Magot.

Esta ha sido la primera noticia de la toma de Xauen que nuevamente queda en poder de nuestras tropas, después del brillante avance de estos últimos días llevado con pericia por el Mando.

Mañana entrará en Xauen el resto de las fuerzas

Mañana avanzarán hacia Xauen las restantes fuerzas, efectuando el avance por el zoco el Arbaa y llegando hasta la población santa en la que haran su entrada.

Consejo de ministros

Hoy se espera en Madrid al Presidente del Gobierno y

ministros de Fomento y Estado, para asistir al Consejo anunciado.

Después del Consejo probablemente el Presidente marchará nuevamente a El Escorial donde tiene anunciado que permanecerá una breve temporada.

DEL EXTRANJERO

La persecución religiosa en Méjico. Los acusados como cómplices en el atentado contra Calles

Noticias de Méjico dicen que han sido libertados los detenidos que estaban acusados como cómplices del atentado que el día 23 se perpetró contra el Presidente Calles.

La persecución es contra los católicos y las iglesias

No obstante las declaraciones del Gobierno mejicano de que las Leyes del famoso decreto sobre religión se aplicarían por igual contra católicos que contra protestantes, nada se ha hecho contra las iglesias protestantes ni contra los que tal religión profesan.

La persecución es dirigida contra la Iglesia y contra los católicos.

La Asamblea nacional de Versalles. El proyecto del Gobierno.

Doriot, el diputado comunista, insulta a Poincaré. Gran escandalazo. Por votación se aprueba el proyecto del Gobierno

Telegramas de Versalles dicen que en sesión de tarde celebrada por la Asamblea nacional convocada por el Gobierno, se eligió la comisión de Hacienda de ambas Cámaras formada por 30 diputados y presidida por Lacroix.

La comisión aprobó el proyecto del Gobierno relativo a la Caja de amortizaciones.

Hablaron varios oradores. El comunista Doriot promueve con este motivo un gran escandalazo, insultando al Presidente del Gobierno Mr. Poincaré.

Alcanza el escándalo tal magnitud que el presidente de la Asamblea suspende la sesión.

Al reanudarse, continúan las protestas de las izquierdas entre las cuales se pone a votación el proyecto del Gobierno que es aprobado por 671 votos contra 144.

PRENSA ASOCIADA.

Parte facilitado por la Delegación del Gobierno

Madrid 11 a las 1'20.

Parte de la guerra de ayer. Según comunica el General en Jefe no hay novedad en nuestra zona de protectorado manifestando que el Coman-

daute Capaz antes de ocupar Xauen ha recibido la sumisión y desarme a la fracción de Kala de Beni Zayel y Targuesut.

INFORMACION POSTAL

Ampliación de un plazo. A cumplir condena

Melilla 7.—Se ha ampliado a cinco días el plazo concedido a los indígenas para que entreguen el armamento. A los que no lo hagan, se les impondrán severas sanciones.

—Mañana llegarán a Melilla de paso para Chafarinas, donde cumplirán las sentencias que les impuso un Consejo de guerra, el coronel don Segundo García y el capitán señor Heredia.

El conflicto búlgaro-yugoeslavo

París 7.—La Prensa francesa se ocupa con singular importancia de la situación política de los países balcánicos para que consecuencia de los repetidos incidentes de frontera, parece haberse puesto tirante.

El diario «L'Oeuvre» estima, sin embargo, que no debe exagerarse la importancia de la agitación actual que se observa en los Balcanes, aunque ciertamente tampoco puede simularse ignorar que la situación se parece verdaderamente a la de 1914.

Recuerda además dicho diario que Bulgaria, hoy desarmada, es la sola de los adversarios de la guerra que haya cumplido sus compromisos contraídos.

Terminla pidiendo a los amigos de Yugoslavia que no alteren la paz en los Balcanes, dejándose arrastrar por su nerviosidad.

«La Quotidien» se ocupa también con gran extensión del mismo asunto y escribe que aunque los búlgaros son mirados con recelo justificado, no hay que olvidar que otros Estados balcánicos es aún dirigidos también por partidos militares que no sirven desinteresadamente la causa de la paz.

Pone además de manifiesto la posición especial de Bulgaria, rodeada de adversarios, lo que hace dudar que los búlgaros se decidan a atacar, aunque la cuestión reside en saber si los «comitadjs» tendrán las mismas dudas.

COTIZACIONES

Crédito Mercantil de Menorca

MAHÓN

Bolsa de Barcelona del día 10 de Agosto de 1926

A. mort. 5 por 100 A. 1920	93'00
Id. 5 id. B. id.	93'00
Inter. 4 id. A. id.	68'65
Id. 4 id. B. id.	68'65
Amort. 5 id. A. 1917	92'85
Id. 5 id. B. id.	92'85
Exter. 4 id. A. id.	85'10
Id. 4 id. B. id.	83'50

Obligaciones Norte Prioridad Barcelona.	75'35
Alicantes 3% 1.ª hipoteca	65'65
Trasatlántica 4 por 100	85'75
Id. 6% 1920	100'50
Id. 6% 1922	102'50
Andaluzes 2.ª serie fijo	54'75
Francos cheque París.	18'60
Liras id. Roma	22'00
Dollars id. New York	6'515
Libras cheque Londres	31'69

Bolsa de Madrid

del día 10 de Agosto de 1926

Obligaciones Tesoro A.	101'70
Id. id. B.	101'70
Cédulas Banco Hipotecario de España 4 por 100	90'25
Cédulas Banco Hipotecario de España 5 por 100	99'75
Cédulas Banco Hipotecario de España 6 por 100	107'50

CINE DE VERANO

Jueves 12 de Agosto de 1926. — A las 9'45. — Con Piano

Grandioso Acontecimiento Cinematográfico

Estreno. Estreno. Estreno. — Se dará principio con la chispeante cinta cómica en 2 partes TOMASIN CAMARERO MAYOR, por el célebre Tomasin.

La hermosa película en 5 partes titulada

PRÉSTEME SU MARIDO

Alta comedia de lujo, con argumento de la vida real y como escenario la gran ciudad de Nueva York

Estupenda labor artística de los conocidos artistas Doris Kenyon y David Powell

Nota.—Por haberse suprimido el Cuarteto, con el fin de poderse rebajar los precios, los que registrarán los siguientes.

Precios que registrarán: Entrada preferencia, 0'40. Entrada general, 0'25. Entrada de niño, 0'15. Palcos sin entradas, 1'25 ptas.

SECCIÓN DE ANUNCIOS

Artículos de escritorio, alta novedad, y libros para contabilidad y comercio

PAPELERIA

Plumas estilográficas de oro garantizado, marcas **Watermann** y **Mont-Blanc**

IMPRESIONERIA

Impresiones de todas clases para el comercio y artísticas
Impresión de carteles de espectáculos y publicidad

Impresiones en relieve, en negro y colores, última novedad

MANUEL SINTES ROTGER

DESPACHO: Plaza del Príncipe, 17
Teléfono número 20

TALLERES: Rampa Abundancia, 30
Teléfono número 84

Sección especial para impresos de lujo, acciones, cheques, etcétera

LIBRERIA

Secciones especiales de librería y papelería

ENCUADERNACIONES

Servicios de la Compañía Transatlántica

Vapores que prestarán los servicios en el presente mes de Agosto, salvo contingencias

Línea de Cuba y Méjico

Día 8 de Santander y 10 de Coruña, vapor «Cristóbal Colón». — Capitán don Eduardo Fano.

Día 30 de Santander y día 1.º de Septiembre de Coruña el vapor «Alfonso XIII». — Capitán don Agustín Gibernau.

Línea de New-York, Cuba, Méjico, New Orleans

Día 20 de Barcelona y 25 de Cádiz, vapor «Antonio López». — Capitán don Antonio Muslera.

Línea de Venezuela-Colombia

Días 13 de Barcelona y 18 de Cádiz, vapor «León XIII». — Capitán don Rafael Meana.

Línea de Buenos Aires

Días 25 de Barcelona y 28 de Cádiz, el vapor «Reina Victoria Eugenia». — Capitán don Amadeo Rodríguez.

Línea de Fernando Pó

Días 15 de Barcelona y 20 de Cádiz, vapor «Montserrat». — Capitán don Antonio Marina.

Línea España New York

Días 9 de Bilbao, 10 de Santander, 12 de Coruña, el vapor «Manuel Arnús». — Capitán don E. Agacino.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta. — Precios convencionales por camarotes especiales. — Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos, tanto para la seguridad de los viajeros como para su confort y agrado. — Todos los vapores tienen Médico y Capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantienen a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en los fletes de exportación. — La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servicios por líneas regulares, que le permite admitir pasajeros y carga para: Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte. — Zanzibar, Mozambique y Capetown. — Puertos del Asia Menor, Golfo Pérsico, India, Sumatra, Java y Cochinchina. — Australia y Nueva Zelanda. — Ilo-Ilo, Cebu, Port Arthur y Vladivostok. — New Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filadelfia, Boston, Quebec y Montreal. — Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California. — Punta Arenas, Coronel y Valparaíso por el Estrecho de Magallanes.

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos, cuya venta, como ensayo, desean hacer los exportadores.

Agencia en Menorca:

DON JUAN F. TALTAVULL

Infanta, 22. — MAHÓN.

Balneario Vichy Catalán

CALDAS DE MALAVELLA. (Contiguo estación ferrocarril)

Temporada de 1.º de Mayo a 30 de Octubre

Aguas termales, bicarbonatadas, a calinas, líllicas, cloruradas, sódicas
Enfermedades del aparato digestivo — Hígado — Artritis en sus múltiples manifestaciones — Diabetes — Glucosuria — Consolidación de fracturas

Establecimiento rodeado de frondosos parques. Habitaciones con agua corriente, grandes cómodas y ventiladas. Comedores y café espaciosos; salones para fiestas. Capilla. Alumbrado eléctrico. Campos para tenis y otros deportes. Garage. Centro de Excursiones para la Costa Brava y estribaciones del Montseny. Autos de alquiler. Teléfono

Administración: Rambla Flores, 18. — Barcelona

Una sonrisa de satisfacción

aparecerá en las caras de los miembros de su familia, si antes de servir el puchero le agrega Vd., por cada litro, 1 ó 2 cubitos de



Si Vd. trincha bien los cubitos, se disolverán más pronto

El Caldo MAGGI en Cubitos se vende en todas las buenas tiendas de ultramarinos y comestibles al precio de 10 céntimos por cubito.

Mapa de Menorca

Editado por el Depósito de la Guerra

En venta: LIBRERIA DE MANUEL SINTES ROTGER
PLAZA DEL PRINCIPE, 17. — MAHÓN

LOS DEL TERCIO EN TANGER

Novela histórica contemporánea, por FRANCISCO TRIVIÑO VALDIVIA

Esta novela, cuya acción se desarrolla en la hermosa urbe tangerina, por su trama de alto interés dramático que soldados del Tercio tejen con hechos veraces en el ambiente que les ofrece la población y con la hidalguía pícaras que siempre fue divisa de los hombres de aventura en la raza hispana, fáciles siempre a unos días de placer y cuando la ocasión llega, a dar la vida por la patria; sobre ofrecer un alto interés novelesco, enseña los peligros que para la zona española tiene el régimen actual, demuestra la necesidad de que Tánger sea incorporado a nuestra zona de protectorado y saca a la luz de la publicidad, el sentir y pensar de los hombres del Tercio que tantos días de gloria dieron a la patria

Si queréis conocer la importancia que para España tiene Tánger leed

LOS DEL TERCIO EN TANGER

SE VENDE AL PRECIO DE CINCO PESETAS EJEMPLAR en la Librería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe 17, Mahón



Con la pluma **IDEAL WATERMAN** se lleva el equipaje más útil para salir de viaje

De venta en Mahón: Papelería de Manuel Sintes Rotger, Plaza del Príncipe, 17
Imprenta de M. Sintes Rotger. — Mahón